

# EXAMEN SEMANAL

1 al 7 de septiembre de 2025



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



## RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

### EXPORTACIONES DE MÉXICO A ESTADOS UNIDOS SIGUEN SUMANDO RÉCORDS

El 4 de septiembre, el gobierno estadounidense informó que, entre enero y julio, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos suman \$309,749 millones de dólares, lo que representa un incremento del 6.5% anual, superando ampliamente a Canadá y China, cuyas exportaciones a Estados Unidos cayeron 4.4% y 18.9%, respectivamente. Tan solo en julio, México exportó a los Estados Unidos más de \$45,366 millones de dólares, un aumento del 8.2% a comparación de julio 2024.

### MARCO RUBIO VISITÓ MÉXICO

El 2 y 3 de septiembre, Marco Rubio, secretario de Estado de los Estados Unidos, visitó México y se reunió en Palacio Nacional con la presidenta Sheinbaum. Hablaron sobre colaboración en la lucha contra la migración ilegal y el narcotráfico. Rubio reconoció los avances de México en materia de aguas compartidas y enfatizó la importancia de que nuestro país elimine las barreras no comerciales a los productos estadounidenses.

### TRUMP INSISTE EN QUE SHEINBAUM TIENE MIEDO DE LOS CÁRTELES

El 2 de septiembre, el presidente Trump señaló en entrevista que “México está controlado por los cárteles” y añadió que él ofreció apoyar a México con militares estadounidenses, pero Sheinbaum rechazó la propuesta. Explicó que la presidenta mexicana “tiene mucho miedo”.

### MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS PROFUNDIZAN COOPERACIÓN

El 3 de septiembre, en el marco de la visita de Marco Rubio a la Ciudad de México, los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron un nuevo grupo de alto nivel que dará seguimiento a la colaboración en la lucha contra el crimen organizado.

## POLÍTICA Y PAÍS

### SHEINBAUM PRESENTÓ SU PRIMER INFORME

El 1 de septiembre, la presidenta Sheinbaum dio un mensaje en Palacio Nacional, arrancando una gira de eventos regionales en el marco de su Primer Informe de Gobierno, donde presumió avances en materia económica y de seguridad, además de afirmar que México es “el segundo país con menor desigualdad de América, después de Canadá”. El acto oficial de entrega del documento del informe a la Cámara de Diputados corrió a cargo de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, en un breve evento.

### YA RINDIERON PROTESTA LOS NUEVOS MAGISTRADOS Y JUECES

El 1 de septiembre, en sesión solemne en el Senado de la República, rindieron protesta las 881 personas electas para cargos de ministros, jueces y magistrados del Poder Judicial Federal, incluyendo los 9 ministros de la Suprema Corte.

### MÉXICO PRESUME DECOMISO Y ARRESTOS POR HUACHICOL FISCAL

El 7 de septiembre, el gobierno federal anunció que, como resultado de un operativo conjunto, arrestaron a 14 empresarios, marinos y funcionarios involucrados con el tráfico de combustibles, además de asegurar un barco con 10 millones de litros de diésel.



## ECONOMÍA

### MÉXICO COBRA NUEVAS CUOTAS COMPENSATORIAS A PRODUCTOS CHINOS

El 3 de septiembre, la Secretaría de Economía anunció que, como consecuencia de un procedimiento administrativo de investigación antidumping México impuso cuotas compensatorias definitivas de entre 0.54 y 22.50 dólares por par, a las importaciones originarias de China que ingresen por menos de \$22.58 dólares el par. Las cuotas aplicarán durante 5 años y podrían prorrogarse.

### LAS BOLSAS DE VALORES INICIAN SEPTIEMBRE EN NIVELES RÉCORD

La Bolsa Mexicana de Valores cerró el 5 de septiembre en 60,479.76 unidades, un avance superior a los 1,770 puntos respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,211.44 puntos, subiendo casi 36 puntos contra los 1,175.50 del viernes 29.

### EL PESO, ESTABLE FRENTE AL DÓLAR

El 7 de septiembre, el dólar se intercambiaba por \$18.68 pesos, 4 centavos más que los \$18.64 registrados el 31 de agosto.

## ENERGÍA

### EL PETRÓLEO MEXICANO RETROCEDE A 60 DÓLARES POR BARRIL

Los precios del petróleo cayeron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 5 de septiembre en \$60.24 dólares/barril, retrocediendo más de dos dólares y medio con respecto a los \$62.82 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx